

Arte



Los grandes coleccionistas reducen drásticamente las compras —P40

## Errejón deja la política tras ser señalado por violencia machista

- El diputado admite un comportamiento “tóxico” y patriarcal tras una acusación anónima
- Sumar y Más Madrid le reclamaron el acta después de que el político confirmara los hechos

PAULA CHOUZA  
Madrid

Íñigo Errejón dimitió ayer como diputado y portavoz parlamentario de Sumar y anunció que abandona la política después de que se le relacionara con una denuncia anónima en redes sociales sobre comportamientos sexuales vejatorios. Errejón, uno

de los fundadores de Podemos, dijo en un comunicado que necesita apartarse de las “exigencias” y “ritmos” de la política, porque “generan una subjetividad tóxica que en el caso de los hombres el patriarcado multiplica” respecto a “compañeros y compañeras”. Y añadió: “He llegado al límite de la contradicción entre el persona-



Íñigo Errejón, el martes. EFE

je y la persona”. Tanto Sumar como Más Madrid, formación de la que fue fundador, le pidieron explicaciones y él confirmó “comportamientos machistas”, por lo que le reclamaron que renunciara al escaño. El caso ha provocado una sacudida formidable en el espacio político a la izquierda del PSOE. —P14 A 17

## El Gobierno denuncia ante el fiscal el centro para menores que abrió Ayuso

El Ministerio de Infancia cree que se vulneran derechos fundamentales

MARÍA MARTÍN  
Madrid

El Ministerio de Juventud e Infancia ha acudido a la Fiscalía de Menores para denunciar un centro de acogida a niños y adolescentes migrantes que la Comunidad de Madrid abrió en Fuenlabrada. La instalación, rodeada por un polígono comercial y lejos de un centro urbano, “podría suponer una clara vulneración de los derechos fundamentales” de los internos, afirma el departamento de Sira Rego. —P22

## El Ejecutivo renuncia a alojar a extranjeros en el aeropuerto de Ciudad Real

## Marlaska afirma que nunca pensó que Ábalos estuviera en un “negocio turbio”

ÓSCAR LÓPEZ-FONSECA  
Madrid

El ministro del Interior, Fernando Grande-Marlaska, aseguró ayer, durante su comparecencia en la comisión sobre el caso Koldo en el Senado, que nunca sospechó que el exministro socialista José Luis Ábalos “pudiera estar en ningún negocio turbio”. Marlaska, que vivió momentos tensos con los senadores del PP, afirmó que nunca mantuvo reuniones ni con Koldo García ni con Víctor de Aldama. —P18

## Crisis climática

Las emisiones globales marcan otro récord y llevan a un calentamiento de 3 grados —P30 Y 31



**El hambre y la desesperación de los gazatíes.** Una multitud se agolpaba ayer a las puertas de una panadería en Deir al-Balah, una ciudad en el centro de Gaza. La población sufre escasez de alimentos por el asedio israelí. RAMADAN ABED (REUTERS) —P5 Y 6

La candidata da la batalla ideológica y alerta de la “amenaza” para la democracia si gana su rival

## Harris: “Sí, creo que Trump es un fascista”

M. ANTONIA SÁNCHEZ-VALLEJO  
Nueva York

Kamala Harris da la batalla ideológica contra Donald Trump para alertar de la “amenaza” para la democracia que supone su ri-

val republicano, en un intento de mover el voto indeciso. Preguntada sobre si consideraba que Trump es un fascista, la candidata demócrata respondió: “Sí, creo que lo es”. —P2 Y 3

## PALABRA SECRETA

Ponte a prueba y descubre cada día la palabra oculta.



EL PAÍS